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Los eventos gremiales se de-
sarrollaron en Bucaramanga,
entre el 27 y 30 de mayo, en

las instalaciones del Centro de
Ferias, Exposiciones y Conven-
ciones, Cenfer, con el f in de
adelantar una agenda temática
y reuniones de alto nivel para
la comunidad palmera, y pre-
sentar los Informes de Gestión
Gremiales.

Se contó con la presencia de
los señores ministros de Agricul-
tura y Desarrollo Rural, Andrés
Felipe Arias Leiva, y de Minas y
Energía, Hernán Mar tínez To-
rres, el miércoles 28 de mayo,
día en que se iniciaron las sesio-
nes sobre Temática de Interés
Sectorial.

Visitas tecnológicasVisitas tecnológicasVisitas tecnológicasVisitas tecnológicasVisitas tecnológicas
de lujode lujode lujode lujode lujo

Previamente, el mar tes 27 de
mayo se hicieron dos visitas tec-
nológicas, una al Campo Expe-
rimental Palmar de La Vizcaína,
de Cenipalma, en Barrancaber-
meja, cuyo objetivo fue que los
visitantes tuvieran la opor tuni-
dad de conocer de cerca el mo-
delo de plantación propuesto por

Cenipalma, así como los demás
programas que se desarrollan
allí, los cuales apuntan a contri-
buir al desarrollo tecnológico y
a la innovación en la agroin-
dustria de la palma de aceite.

Así mismo, se organizó un re-
corrido en Puer to Wilches, con
la par ticipación de tres empre-
sas palmeras: Brisas, Bucarelia
y Monterrey, con el ánimo de
mostrar los proyectos sociales y
ambientales que éstas desarro-
llan. A esta visita asist ieron,
además de empresarios colom-
bianos que desarrollan cultivos
de palma, una delegación de
palmeros de Guatemala, alcal-
des, concejales de varios muni-
cipios palmeros del país y va-
rios periodistas representantes
de medios de comunicación, ta-
les como el diario La República,
RCN, La FM, Radio Súper y El
Nuevo Herald, quienes tuvieron
la ocasión de conocer de ma-
nera directa el sentir de las co-
munidades palmeras, compro-
bando una vez más que se está
trabajando por el desarrollo sos-
tenible de la palma de aceite,
lo que sin duda reviste gran in-
terés para el sector.

"Platillo" fuerte temático"Platillo" fuerte temático"Platillo" fuerte temático"Platillo" fuerte temático"Platillo" fuerte temático

El miércoles 28 de mayo se
dio inicio a las sesiones y al "pla-
to fuer te" del Congreso, con las
palabras de bienvenida del pre-
sidente Ejecutivo de Fedepalma,
Jens Mesa Dishington, y la pre-
sentación sobre Cooperativas de
Trabajo Asociado y Responsabili-
dad Social Empresarial en el sec-
tor palmero colombiano, a cargo
de Julio Cesar Carrillo Guarín.

A las 10:00 a.m. aproximada-
mente hizo su arribo al Congreso
el señor ministro de Agricultura y
Desarrollo Rural, Andrés Felipe
Arias Leiva, quien tomó la palabra
e hizo un planteamiento sobre el
Nuevo panorama agropecuario.
Tocó, en este sentido, tres aspec-
tos fundamentales: el nuevo pa-
norama de la situación agrícola
mundial, los efectos en Colombia
y sus respectivas conclusiones.
Dijo que en el marco de la agri-
cultura mundial, la dinámica del
sector ha cambiado por cuenta del
auge en los biocombustibles, la
creciente demanda de alimentos
de China y de India, los factores
climáticos y los precios del petró-
leo y los fer tilizantes.

Palmas para los eventos gremiales
del sector palmero

Una cifra récord en asistentes, más de 1.000 personas congregadas en torno
a los eventos anuales del sector, un ambiente de optimismo motivado por
los niveles sin precedentes de los precios internacionales del aceite de

palma alcanzados en los últimos meses, y una gran calidad en las
presentaciones, fueron factores determinantes para el éxito logrado
en el X X X VI Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite,

la X X X VI Asamblea General de Fedepalma y
la X VIII Sala General de Cenipalma.
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Precisó que, teniendo en cuen-
ta este entorno, la opor tunidad
para Colombia es enorme y que
lo que no hay que hacer es fijar
precios y cerrar las exportaciones,
al tiempo que recordó que somos
de los pocos países en el mundo
que cuenta con 17,3 millones de
hectáreas para sembrar y defen-
dió el Programa Agro Ingreso Se-
guro, AIS, que brinda los recursos
para incrementar las siembras y
aumentar la productividad. Termi-
nó ratificando que Colombia tiene
la opción de conver tirse en pro-
veedor estratégico de alimentos
para otros países, lo cual es una
posición de gran ventaja.

Otros temas de granOtros temas de granOtros temas de granOtros temas de granOtros temas de gran
interés nacionalinterés nacionalinterés nacionalinterés nacionalinterés nacional

Le siguió el tema Conflicto so-
cial y zonas palmeras en Colombia,
presentado por Alfredo Rangel
Suárez, Director de la Fundación
Seguridad y Democracia, cuya di-
sertación arrojó elementos de aná-
lisis de gran contundencia sobre
el tema; seguidamente se dio paso
a la primera visita programada a
Expopalma 2008, muestra comer-
cial de las empresas del sector,
que tuvo resultados muy satisfac-
torios, a juicio de los participantes.

En las horas de la tarde se de-
sarrolló el tema Avances en la so-
lución de la Pudrición del Cogollo
de la palma de aceite en Colom-
bia, por cuenta de Gerardo Mar tí-
nez López, Ph.D. y líder del Pro-
grama de Sanidad Vegetal Pudri-
ción de Cogollo de Cenipalma.

De la misma forma, Javier
Carbonell González, de Ceni-
caña, dio a conocer la Experien-
cia del sector cañicultor en Agri-
cultura Específica por Sitio, mien-
tras la consultora privada Lía
Guterman Bromberg presentó
Los costos de producción en el
sector palmero colombiano.

Dos temas bien interesantes
tanto para la comunidad palmera
como para la prensa que cubrió el
evento, fueron: El biodiésel de pal-
ma en Colombia: un sueño hecho
realidad, expuesto por Jens Mesa
Dishington, presidente Ejecutivo
de Fedepalma, y Por qué la agri-
cultura colombiana crece tan len-
tamente, a cargo de Eduardo Uribe
Botero, director del CEGA, y Jor-
ge A. Tovar Mora, investigador
CEDE – Facultad de Economía de
la Universidad de los Andes.

Instalación del XXX VI Congre-
so Nacional de Cultivadores
de Palma de Aceite

En este espacio inter vinie-
ron el presidente de la Junta Di-
rectiva de Fedepalma, Mauricio
Acuña Aguirre; el Ministro de
Minas y Energía, Hernán Mar-
tínez Torres, y el gobernador de
Santander ,  Horac io  Serpa
Uribe.

El SENA hizo entrega de re-
conocimientos a varias empresas
palmeras por sus logros en Cer-
tificaciones en Competencias La-
borales, luego de que sonaran
las notas del himno nacional de

la República de Colombia y del
depar tamento de Santander.

Informes de gestión de losInformes de gestión de losInformes de gestión de losInformes de gestión de losInformes de gestión de los
Programas GremialesProgramas GremialesProgramas GremialesProgramas GremialesProgramas Gremiales

El 29 de mayo se dedicó al In-
forme de Gestión de los Progra-
mas Gremiales, y el primer tema
desarrollado fue Competitividad y
sostenibilidad, a cargo de José
Ignacio Sanz Scovino, Presiden-
te Ejecutivo de Cenipalma, segui-
do por el de Manejo de plagas y
enfermedades ,  expuesto por
Rosa Aldana De la Torre, líder del
Programa de Sanidad Vegetal de
Cenipalma, Juan Pablo Tovar
Molano, líder del Programa de
Sanidad Vegetal y otras Enferme-
dades, y Benjamín Pinedo López,
investigador Asociado.

La línea temática siguió con
Producción de variedades, pre-
sentada por Leonardo Rey Bolí-
var, director de la División de Va-
riedades de Cenipalma, y Avan-
ces tecnológicos en plantas de
beneficio, a cargo de Jesús Al-
ber to García Núñez, director de
la División de Usos y Procesos In-
dustriales, respectivamente.

Continúa en la página 20

Luego de la presentación de informes y ponencias sobre la actividad del
sector, en la noche del jueves 29 de mayo, los palmicultores de todo

el país disfrutaron de un encuentro cultural.
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el acta. Luego de las palabras del
Presidente del Congreso, se pro-
cedió a presentar los informes de
gestión y de la situación financie-
ra del Fondo de Fomento Palmero
y del Fondo de Estabilización de
Precios para el Palmiste, el Acei-
te de Palma y sus Fracciones.

Se dieron a conocer los linea-
mientos para la inversión de los
recursos del Fondo de Fomento
Palmero para la vigencia del
2009, se llevó a cabo la elección
de los miembros palmeros de los
Comités Directivos de los Fondos
Parafiscales Palmeros 20082010
y finalmente fueron presentadas
y aprobadas varias proposiciones.

Una noche mágica en el
Centro Cultural de Oriente

Llegó la noche y con ella un es-
pacio para el esparcimiento, en el
marco de un evento social que se
desarrolló en el Centro Cultural de
Oriente, decorado con muchas
velas blancas a manera de saludo

y amenizado por grupos musica-
les y de danzas de la Zonas Cen-
tral palmera. En el acto se hizo el
lanzamiento del Concurso de Ar-
quitectura sobre Vivienda Social
Palmera, Habitando el lugar.

Los congresistas tuvieron oca-
sión de disfrutar de la puesta en
escena de espectáculos de baile
y piezas teatrales, además de
una deliciosa cena, al son de la
música, en una noche que termi-
nó tal como empezó, al ritmo de
alegres tambores que hicieron
las delicias de los par ticipantes.

XVIII Sala General de
Cenipalma

El último día se adelantó la
XVIII Sala General de Cenipalma,
dirigida por el Presidente de la
Junta Directiva y el secretario ele-
gido por la Sala General.

El presidente de la Sala Gene-
ral, Jorge E. Corredor Mejía, diri-
gió unas palabras a los asistentes,

Luego de una invitación a que
los par ticipantes en el Congreso
observaran los Posters que des-
plegaron información sobre los
diversos programas gremiales en
curso, continuaron las conferen-
cias de Miguel Angel Ma zorra
Valderrama, director de la Unidad
Ambiental, y de Andrés Augusto
Castro, director de Desarrollo
Sostenible de Fedepalma, con el
tema Desarrollo sostenible am-
biental y social.

El aspecto de Comercializa-
ción, usos alternativos, salud y
nutrición fue tratado por Alejan-
dra Rueda Zárate, directora de
Comercialización de Fedepalma,
y Olga Lucía Mora Gil, líder del
Programa Salud y Nutrición Hu-
mana de Cenipalma. Adicional-
mente, se abordaron temas tales
como: Economía sectorial y refe-
renciación competitiva, que co-
rrió por cuenta de Armando Co-
rredor Ríos, director de Economía
de Fedepalma, y Mauricio Mos-
quera Montoya, Líder de Progra-
ma de Evaluación Económica y
Biometría, de Cenipalma.

Capacitación y transferencia de
tecnología fue el tema que expu-
sieron Álvaro Campo Cabal, direc-
tor de la Unidad de Capacitación y
Desarrollo Empresarial de Fede-
palma, y Jorge Alonso Beltrán
Giraldo, director de la División de
Apoyo a Palmicultores e Investiga-
dores; seguidos por las conclusio-
nes de Álvaro Silva Carreño, Ge-
rente Técnico de Fedepalma.

Posteriormente, se siguió el or-
den del día con la reunión propia-
mente del Congreso, mediante la
verificación del quórum, la desig-
nación del Presidente, la aproba-
ción del orden del día y la elec-
ción de la comisión para aprobar
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En el stand del Centro de Documentación Palmero, los empresarios, productores y
técnicos del sector, y demás asistentes tuvieron la oportunidad de consultar y adquirir

las múltiples publicaciones técnicas y gremiales de Fedepalma y Cenipalma.

Viene página anterior. - Palmas para los eventos gremiales del sector palmero -
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y José Ignacio Sanz Scovino, Pre-
sidente Ejecutivo de Cenipalma,
presentó el Informe de gestión
2007 y perspectivas. Se adelantó
de esta forma el Informe Financie-
ro de Cenipalma, que incluyó el
Balance y estados financieros a 31
de diciembre de 2007, Informe del
Revisor Fiscal, aprobación del Ba-
lance y estados financieros y apli-
cación de excedentes 2007.

Se efectuó, igualmente, la elec-
ción del Revisor Fiscal y su suplen-
te, la asignación de honorarios y
se dieron a conocer las directri-
ces para el plan de actividades de
Cenipalma en el período 2008-
2009 y las proposiciones del caso.

X XXVI Asamblea General
de Fedepalma

La Asamblea como tal siguió
su orden del día correspondien-

te. Surtido el procedimiento con-
vencional, siguieron las palabras
de Mauricio Acuña Aguirre, pre-
sidente de la Junta Directiva de
Fedepalma, y en este caso tam-
bién presidente de la Asamblea
General.

El Informe de gestión 2007 y
perspectivas lo ofreció el presi-
dente Ejecutivo de Fedepalma,
Jens Mesa Dishington; a conti-
nuación se dio paso al informe
financiero de la entidad que in-
cluyó el balance y los estados fi-
nancieros a 31 de diciembre de
2007, el informe del Revisor Fis-
cal, la aprobación del balance y
estados financieros, y la aplica-
ción de excedentes 2007.

Se eligió al Revisor Fiscal y su
suplente, se asignaron honora-
rios y se dieron a conocer las di-
rectrices para el plan de activi-

Más de mil personas atendieron la primera jornada de los
eventos gremiales de Fedepalma y Cenipalma.
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dades de Fedepalma en el perío-
do 2008-2009, que no es otra
cosa que la car ta de navegación
de la entidad, una bitácora que
explica para dónde marcha la
agremiación con sus correspon-
dientes recomendaciones, a car-
go de Jens Mesa Dishington.

Acto seguido se procedió a ele-
gir la Junta Directiva para el perío-
do 2008 -2009, concluyendo con
sus respectivas proposiciones. Se
cerró con un almuerzo, donde
hubo muchos brindis y señales de
satisfacción por parte de los parti-
cipantes y también de todas las
personas que tuvieron que ver con
la organización de los eventos, por
los buenos resultados alcanzados;
se dieron por finalizados todos los
eventos gremiales en un ambien-
te de franca alegría y camarade-
ría que parecía decir a una sola
voz: ¡Hasta el próximo año!


